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El 1 de septiembre comenzó la campaña vitivinícola 

MEDIDAS PARA REDUCIR 
EXCEDENTES DE VINO 

Comparados los excedentes de vino de la región con la Mancha, 
por ejemplo, éstos son inferiores y su colocación maestra 
menos dificultades. Sin embargo, en estos últimos años los 
excedentes y las ofertas al Servicio Nacional de Productos 

Agrarios (SENPA) aumentan. Estos problemas se pretenden 
solucionar con la mejora de la calidad del vino y con las 

modificaciones en la regulación de la campaña vínico-alcoholera 
1983-84, que ha entrado en vigor a primeros de mes. La 

Confederación Nacional de Agricultores y Ganaderos (CNAG) ha 
presentado recurso contra el real decreto por considerarlo 

inconstitucional y discriminatorio para algunas zonas. 

Tanto el vino inmovilizado 
como el ofertado al SENPA ha 
aumentado considerablemente 
durante los últimos años. 
Mientras que en el año 1982 los 
agricultores ofertaron a princi
pio de campaña para inmovili
zar 136.000 hectolitros, en la 
campaña que finalizó en agosto 
se inmovilizaron 185.000 hecto
litros. En las ofertas definiti
vas ha sucedido lo mismo: el 
aumento ha sido espectacular; 
se ha pasado de 1.167 hectoli
tros en 1982 a 35.740 en 1983, 
según ha informado a CISNE-
ROS el jefe provincial del 
SENPA, Iñigo Cotoner. 

Esta situación se agrava con 
los excedentes en manos de los 
agricultores, que no han ofer
tado su producto al SENPA, en 
espera de conseguir mejores 
precios en el mercado. Los ex
cedentes en relación con la 
producción de la campaña 
1982-83, situada en 421.274 
hectolitros, nos da una idea de 
la situación por la que atravie
sa el sector, además de recor
dar las dificultades que se en
cuentra, en general, para supe
rar los precios de garantía fija
dos para la campaña. 

Para resolver todas estas di
ficultades las soluciones vie
nen diversificadas. Por una 
parte, la Administración, por 
el Fondo de Regulación de 
Precios y Productos Agrarios 
(FORPPA), ha regulado la 
campaña 1983-84, donde se es
tablece la restricción de las 
plantaciones y se concede en 
ayudas a las exportaciones de 

mostos de uva y vinos sin de
nominación de origen. 

En lo referente a las medi
das de la Comunidad de Ma
drid en apoyo a la mejora de 
los vinos, desde el mes de ma
yo se vienen celebrando reu
niones con los agricultores de 
los pueblos vitivinícolas (Ar
ganda, Chinchón, Navalcarne-
ro y Villarejo de Sálvanos) pa
ra explicar las ventajas de ac
ceder a la denominación espe
cífica de los vinos de la región. 
La extinta Diputación, durante 
los últimos años, mantuvo 
campos de ensayos para mejo
rar las plantaciones, además de 
medidas de promoción para el 
conocimiento de los consumi
dores y en general del pueblo 
de Madrid con las semanas del 
vino. 

COMERCIALIZAR 
EL PRODUCTO 

Mientras que para el pro
ducto vino nay organización 
en la elaboración, la región 
madrileña adolece de comer
cialización. En el sector vitivi
nícola hay 190 bodegas en toda 
la región de ellas hay cinco 
cooperativas de primer grado 
y doce sociedades agrarias de 
transformación (SAT) o coope
rativas de segundo grado, to
das catalogadas en el sector in
dustrial, según datos facilita
dos por el Ministerio de Agri
cultura. De las 190 bodegas, un 
32 por 100 son anteriores a 
1900, un 21 por 100 se instala
ron entre 1900 y 1930, de 1930 

a 1960 se abrieron el 21 por 100 
de las bodegas y en la década 
de los sesenta se crearon las 
restantes. La mayoría de las 
190 bodegas son explotaciones 
individuales. Una bodega su
pera una capacidad de 100.000 
hectolitros, dos están entre 
50.000 y 100.000 hectolitros, 
cuatro entre 25.000 y 50.000, 86 
entre 1.000 y 25.000, 44 tienen 
una cabida entre 500 y 1.000 
hectolitros y las restantes 53 
son pequeñas bodegas que no 
tienen una capacidad superior 
a los 500 hectolitros. 

Estas características dan una 
idea de la estructura tradicio
nal, donde el conformismo ha
ce mantener las mismas cos
tumbres de trabajo, costando 
introducir las nuevas técnicas 
de comercialización y produc
ción, elaboración, etc. La falta 
de concepto empresarial se de
be, en opinión de Eduardo 
Iriarte, ingeniero agrónomo, a 
la edad avanzada de los agri
cultores, que les impide meter
se en fuertes inversiones, y a la 
poca preocupación por los ex
cedentes hasta el momento. Ha 
habido unos años en que el vi
no se colocaba sin dificultades, 
y se pensaba que la situación 
iba a continuar así. En estos 
momentos los agricultores 
comprenden que la única for
ma de mantenerse en el mer
cado y competir es reducir los 
márgenes comerciales y los 
costes de producción con una 
buena gestión empresarial. 

REGULACIÓN DE 
CAMPAÑA 

El 1 de septiembre ha entra
do en vigor la campaña vínico-
alcoholera 1983-84, aprobada 
por el Consejo de Ministros en 
el mes anterior. Esta campaña 
ha sido fruto de las negociacio
nes con las organizaciones del 
sector agrario, con el objetivo 
de reducir en un período de 
medio plazo los excedentes. 
Las novedades más importan-

NUESTROS MEJORES CALDOS 
El jurado encargado de va

lorar los mejores vinos pre
sentados en la II Semana del 
Vino de Madrid, compuesto 
por técnicos de la Escuela 
Universitaria de Ingenieros 
Técnicos Agrícolas, técnicos 
del Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas y 
del Instituto Nacional de De
nominación de Origen (IN
DO), ha otorgado los premios 
siguientes: 

Primer premio provincial, 

Sremio Comunidad Autónoma 
e Madrid, al vino rosado, co

secha 1982, de la cooperativa 
Nuestra Señora de la Sole
dad, de El Álamo. 

Zona de Arganda: 
Primer premio vinos jóve

nes, a la bodega de Jesús Diez 
e Hijos, de Colmenar de Ore-

J a ~ • • 
Primer premio vinos ante

riores a la cosecha del 82, a 
Jesús Diez e Hijos, de Colme
nar de Oreja. 

Accésits: 
SAT de Belmonte de Tajo. 
SAT de Villarejo de Sálva

nos. 
Cooperativa vitivinícola 

de Arganda del Rey. 
Zona de Navalcarnero: 
A esta zona corresponde el 

primer premio antes enume
rado, que corresponde a la 

El consejero de Agricultura y Ganadería, Luis Maestre, se 
dirige a los asistentes en la inauguración de la III Semana del 

Vino 
cooperativa Nuestra Señora 
de la Soledad, de El Álamo. 

Primer premio a los vinos 
anteriores cosecha del 82, a la 
cooperativa Nuestra Señora 
de la Concepción, de Naval
carnero. 

Zona de San Martín de Val-
deiglesias: 

Primer premio vinos jóve
nes, a la Sociedad Agraria de 
Transformación (SAT), de 
Navas del Rey. 

Primer premio a vinos an
teriores de la cosecha del 82, 
a la cooperativa Virgen de la 
Poveda, de Villa del Prado. 

Accésits: 
Cooperativa de la Poveda, 

de Villa del Prado. 
Cooperativa Alvaro de Lu

na, de San Martín de Valdei-
glesias. 

Cooperativa del Cristo del 
Humilladero, de Cadalso de 
los Vidrios. 

Mejorar la calidad es un objetivo fundamental para las exigen
cias del mercado 

Existen 190 bodegas 
en la región madrileña 

tes en cuanto a la compra de 
vino por parte de la Adminis
tración están en la entrega 
obligatoria de regulación 
(EOR), donde se podrá entre
gar un máximo del 25 por 100 
de la cosecha antes del 31 de 
enero de 1984. En cuanto al 
régimen de garantía comple
mentaria, el SENPA comprará 
vino ofrecido por las bodegas 
de su propia elaboración, desde 
el 1 de febrero al 31 de julio de 
1984, al precio de 160 pesetas 
hectogrado, cuyos grados alco
hólicos no podrán superar a los 
que hayan sido entregados en 
concepto de la entrega obliga
toria de regulación. Con estas 
dos medidas se pretende elimi
nar los excedentes de principio 
de campaña (EOR), y con el 
régimen de garantía comple
mentaria (RGC) se trata de in
fluir en los precios de merca
do. 

NUEVOS PRECIOS 

Los precios para la presente 
campaña son: para el precio de 

Garantía, 140 pesetas/nectogra-
o; precio de entrega obligato

ria de regulación 120 pesetas/-
hectogrado; precio indicativo, 
165 pesetas/hectogrado, y el 
precio de intervención supe
rior, 185 pesetas/hectogrado. 
Además, se elimina la prima 
que se concedía en anteriores 
campañas, sustituyéndola por 
un incremento en la base de 
valoración del vino y subven
ciones a los intereses. El real 
decreto de regulación de cam
paña establece anticipos a los 
viticultores de cinco pesetas 
por kilogramo de uva, aumen
tado a diez cuando sean socie
dades cooperativas. También 
se regula la plantación de los 
viñedos, sólo autorizándolos en 

circunstancias especiales, como 
cuando se necesite mantener la 
producción de zonas ampara
das por la denominación de 
origen y que no tengan exce
dentes. Para las exportaciones 
de vino se conceden primas 
entre 500 y 900 pesetas hectoli
tro para vinos a granel sin de
nominación de origen. Todas 
estas medidas, que suponen un 
cambio en la campaña de regu
lación, son un reto con muchos 
riesgos, pero que hay que 
afrontar, dado el elevado pre
supuesto que invierte la Admi
nistración para el vino destina
do a alcohol. 

RECURSO EN CONTRA 

La Confederación Nacional 
de Agricultores y Ganaderos 
(CNAG) ha presentado un re
curso en contra de la campaña 
Í)or considerarlo contrario a 
os intereses de los agricultores 

e inconstitucional. Esta organi
zación agraria se basa en que 
los precios de la entrega obli-

?[atoria son precios muy bajos 
120 pesetas/hectolitro), ade

más de no poder entregar nada 
más que en base a lo entregado 
por las bodegas elaboradoras 
durantee los últimos tres años. 
Esta apreciación no se puede 
aplicar por la sencilla razón 
que no se había anunciado, se
gún dicha organización. Ade
más, según el recurso presen
tado, también conculca la 
Constitución en el artículo 9, 
referido al principio de seguri
dad jurídica. Otras razones por -
la que se presenta el recurso es 
porque la regulación de cam
paña no asegura la fluidez del 
mercado, junto a que la aplica
ción supondrá millones de pér
didas para el sector. 

Alfredo VAL MARÍN 
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MADRID 
no se acaba aquí 
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ISAAC SHAMIR: 
LA CONTINUIDAD 
Y EL CONTINUISMO 

A UNQUE formalmente la elección de Isaac Shamir como 
/ \ nuevo primer ministro israelí es inobjetable, no hay duda 

^ZA. alguna de que el relevo de Menahem Begin es un aconteci
miento de envergadura suficiente como para sugerir la conve
niencia política de recurrir a elecciones anticipadas y pedir al 
público que sancione con su voto lo que es hoy por hoy una 
designación de las instancias partidarias. 

El señor Shamir es un halcón y su reputación de nacionalista 
intransigente, de ultra, le ha beneficiado en esta ocasión porque 
los electores, a quienes aparentemente Begin no pidió el voto 
para nadie en particular, han querido ofrecer -ima imagen de 
solidaridad en torno a un nombre duro como ádvirtiendo a la 
opinión internacional de la inutilidad de pensar en cualquier 
cambio sustancial de política en la capital cuestión de los territo
rios árabes y la seguridad. 

Tai es, según creo, la primera lección que conviene sacar del 
relevo, operado entre hombres de la vieja guardia, procedentes de 
organizaciones de guerrilla urbana antibntánicas y conocidos por 
su decisión de recurrir prioritariamente a la fuerza militar en sus 
tempestuosas relaciones con sus vecinos o con los palestinos mili
tantes. 

Aunque Shamir era ministro de Asuntos Exteriores, una carte
ra en la que virtudes como la moderación, el sosiego y la apertura 
de espíritu son de agradecer, se manifestó siempre como más 
beginista que Begin, y cada vez que pisaba los Estados Unidos 
eran de prever complicaciones políticas a causa de su brutal 
franqueza, de su expeditivo modo de analizar la situación regio
nal y, sobre todo, las relaciones entre Israel y Washington. 

En efecto, Isaac Shamir representa no sólo la continuidad, sino 
el peor de los continuismos. Es inútil pretender que la política de 
la coalición likud (una agrupación dirigida por el mayoritario 
partido Herut, el de Begin) no tiene el apoyo de la opinión. Lo 
tiene y se puede afirmar que, según encuestas fiables, volvería a 
ganar las elecciones legislativas si las hubiera hoy. Ello pese a la 
crítica situación económica (125 por 100 de inflación y un déficit 
exterior récord) y a los quebrantos morales y políticos que ha 
supuesto la invasión del Líbano, verdadera trampa a la que él dúo 
Sharon-Begin condujo a una opinión persuadida de que se trata
ba de una operación limitada y menor. 

Israel es así y debemos prevenir al lector contra cualquier 
trasposición de nuestras costumbres políticas y nuestros hábitos 
a ese pequeño país que sólo tiene treinta y cinco años de vida. Un 
electorado europeo occidental se quitaría de encima prestamente 
tal Gobierno y una coalición de centro-izquierda basada sobre el 
poderoso partido laborista se abriría paso. No es así. Begin es un 
líder fuerte conectado directamente con el sueño bíblico judío 
interpretado no según lo hizo, por ejemplo, un sionista lúcido y 
modernizado como Arthur Koestler —a quien le pareció, por 
ejemplo, un error que se impusiera el hebreo como idioma oficial 
del estado—, sino como lo entendieron los exiliados hebreos, 
generalmente pobres, procedentes de Galitzia, Polonia y el oeste 
de Rusia. Una visión estrecha, basada en la fuerza militar y en la 
convicción íntima de una cierta superioridad. No es extraño que 
sus <r/ans», como ahora se dice, le aclamen al grito de «Begin, rey 
de Israel». 

Shamir no tiene su carisma, pero sí su autoridad y su respaldo. 
Es decisivo saber que Isaac Shamir era el candidato de Begin y 
que el antiguo primer ministro tendrá en él a un intérprete fiel 
de sus criterios y a un continuador tenaz. 

E. VÁZQUEZ 

m COMUNIDAD DE MADRID 
CONSEJERÍA DE S A L U D 

Y BIENESTAR SOCIAL 
SE PRECISA 

DIRECTOR-GERENTE 
PARA ESTABLECIMIENTOS DEL ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL 

REQUISITOS: 
— Titulación superior. 
— Experiencia en dirección/gestión de centros asistenciales. 
— Dotes de relación humana y dirección de personal; capacidad de negocia

ción. 

SE VALORARA: 
— Conocimientos de gerontología. 
— Experiencia en centros de tercera edad a nivel directivo. 
— Formación básica en gestión de empresas. 
— Conocimientos y experiencia en materia de administración pública. 
— Conocimientos y experiencia en legislación de trabajo y relaciones laborales. 
Las solicitudes, acompañadas del «curriculum vitae» y comprobantes de los 
méritos alegados, se presentarán en el Registro General de la Comunidad de 
Madrid (García de Paredes, 65, Madrid-3), dirigidas a la excelentísima señora 

consejera de Salud y Bienestar Social, antes del día 8 de octubre de 1983 

ALEMANIA GASTA MAS 
DE LO QUE PRODUCE 

Según un balance del Banco Federal, desde hace años el 
empleo del capital disponible no corresponde a las exigencias 

del crecimiento continuo 
El reproche formulado por el Banco Federal 

en su balance de negocios correspondiente a 
1982 no deja lugar a dudas: la República Fede
ral de Alemania ha gastado más de lo que ha 
producido, invirtiendo demasiado poco. En el 
año 1961 se destinó un 21,4 por 100 de la renta 
nacional a la ampliación y modernización de 
las instalaciones de producción y de los esta
blecimientos públicos. Hasta 1982 esta cuota se 
redujo a un 10 por 100. En la misma relación 

ha aumentado el consumo privado —y aún 
más el consumo público—. El empleo del capi
tal disponible, opina el Banco Federal, ya hace 
tiempo que no corresponde a las exigencias de 
un crecimiento continuo que a la vez asegure 
los puestos de trabajo. Como consecuencia de 
esta evolución se incrementó el número de 
desocupados en los últimos años, cada vez más. 
Solamente un retorno y mayores inversiones 
lograrán recuperar puestos de trabajo. 

Consumo en lugar de inversiones 
de los ingresos globales disponibles de nuestra economía política 

^ U r i v 

LAS MUJERES SE JUBILAN ANTES 
QUE LOS HOMBRES EN LA R. KA. 
En la República Federal Alemana (R. F. A.), 

desde hace más de un cuarto de siglo, concre
tamente desde 1957, las mujeres ocupan en la 
jubilación una posición destacada: pueden, si 
cumplen con determinados requisitos, jubilar
se ya a los sesenta años de edad, obteniendo la 
pensión correspondiente, mientras que los 
nombres no pueden' retirarse antes de los se
senta y tres. En 1982, cada tercera nueva jubi
lada hizo uso de esta posibilidad que se le 
ofrecía. El Tribunal Federal de Garantías 
Constitucionales analiza actualmente si esta 
reglamentación no atenta contra el principio 
de la igualdad de derechos. El legislador se 

había basado en su tiempo en la doble carga 
que para la mujer constituye el hogar y la 
profesión para justificar su temprana jubila
ción. Esta doble carga es quizá también la ra
zón de que entre las mujeres ascendieran a un 
54 por 100 las pensiones que en el año pasado 
se pagaron por vez primera por razones de 
incapacidad laboral o profesional, frente a «só
lo» un 49 por 100 de entre los varones. 

Por diferentes que sean las razones para 
obtener una pensión entre ambos sexos, una 
cosa tienen en común: aquellos que trabajan 
hasta los sesenta y cinco años constituyen una 
pequeña minoría de un 9 por 100. 

1 
474? 

Cuando se jubilan 
hombres mujeres 
de cada cien nuevos pensionistas de cada cien nuevas pensionistas 

... obtuvieron 1983 pensión . „ „ _ , , _ 
edad media „ _ edad media 
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PESCA 
LA ESTACIÓN OTOÑAL, 
PROPICIA PARA LAS 
GRANDES CAPTURAS 
La llegada del otoño supone para muchos pescadores la vuelta 
a la normalización de sus actividades piscícolas. El verano, que 

se prolonga en la región madrileña con temperaturas 
excesivamente altas y ausencia de precipitaciones, obliga a los 

ciprínidos carpa, tenca, barbo y boga, entro otros, a ser el 
objetivo principal de los pescadores madrileños. 

A pesar de la escasez de 
caudales, muy mermados por 
la sequía, nuestros ríos y em
balses comienzan a notar el 
progresivo enfriamiento de 
sus temperaturas, ya que los 
días se acortan y hay una no
toria diferencia entre las de 
las horas centrales y las no
ches. En octubre las carpas y 
tencas comienzan a sentir la 
próxima llegada de la esta
ción fría, en la que, como es 
sabido, se aletargan y parali
zan su actividad hasta la pró
xima primavera. En conse
cuencia deben alimentarse 
frenéticamente con el fin de 
aprovisionarse de materias 
alimenticias que serán trans
formadas en grasas. Poste
riormente se inmovilizarán 
amparadas por el abrigo de la 
vegetación del fondo hasta 
nuevo aviso. Este punto, ig
norado por muchos aficiona
dos, debe ser aprovechado a 
lo largo del mes de octubre y 
parte del de noviembre, has
ta que las primeras heladas 
hagan su aparición en nues
tros campos. Poco después 
comenzará el reinado de los 
carnívoros, de los que nos 
ocuparemos cuando llegue su 
momento. 

CARPAS Y TENCAS.— Es
tos peces se alimentan en este 
momento preferentemente a 
base de sustancias que con
tengan almidón, aunque a 
primeras horas del día pue
den entrar a la lombriz de 
tierra. También la patata co
cida, las masillas, los granos 
de trigo cocidos (en embalses 
donde esté próximo el men
cionado cultivo), las almorzas 
y el maíz son los cebos más 
idóneos. El sistema de pesca 
también varía, ya que toma 
preferencia el fondo o plo
meado, quedando en un se
gundo plano y para ejempla
res más pequeños la pesca a 
la veleta. El clásico preceba-
do anterior a la ocupación del 
puesto de pesca es más nece
sario que nunca, ya que lo
graremos un importante ra
dio de acción a nuestro alre
dedor que atraerá a los peces. 

BOGA, BARBO Y 
MINITALLA.— La primera 
especie citada, que no llega a 
aletargarse totalmente en 
ninguna época del año, puede 
pescarse siguiendo las reglas 
clásicas con el gusano blanco. 
Los aparejos deben ser muy 

ligeros, tanto el hilo o línea, 
la veleta muy fina y los an
zuelos de números ínfimos, 
16 a 20. Conviene situarnos 
en los ríos en las orillas bati
das o donde exista corriente 
constante y oxigenada, que es 
la que prefieren para alimen
tarse. En momentos muy ca
lurosos aún puede aprove
charse la caída de la tarde 
para montar unas moscas ar
tificiales con buido, al estilo 
de la trucha, pero siendo és
tas muy pequeñas —sobre 
anzuelos del 16 y 18—. Estas 
breves horas, que pueden ir 
desde las 18,30 a las 21, pue
den ser francamente diverti
das. 

ESPECIES EN VEDA.— Se 
encuentran actualmente en 
período de veda la alosa, sa
boga o sábalo, salmón, tru
cha, salvelino y cangrejo flu
vial. Está autorizada la pesca 
de ciprínidos a la red en las 
aguas que requieran condi
ciones para ello. 

LOS MEJORES DÍAS.— 
Dentro del próximo mes de 
octubre es buena y excelente 
para pescar la primera quin
cena;. posteriormente,los días, 
alternos e irregulares, según 
las fases lunares, se sucede
rán. 

AGUAS, MAS PROPI
CIAS.— Ríos: Guadarrama, 
Tajo, Alberche, Tajuña, He
nares y Jarama. Embalses: El 
Vellón (Guadalix), Picadas, 
Valmayor, Santillana y San 
Juan. Acotados: Hasta el últi
mo día del mes en curso po
drán solicitarse permisos pa
ra el acotado de pesca inten
siva del río Lozoya (truchas 
arco iris) al precio de 900 pe
setas. Dirección: Jefatura 
Provincial del leona, calle 
Jorge Juan, 39, Madrid. Telé
fono 435 51 21. Todos los em
balses del Lozoya: Pinilla del 
Valle, Puentes Viejas, Riose-
quillo y Atazar se encuentran 
en veda desde el cierre de la 
temporada general de la tru
cha (31 de agosto). 

Otros cotos.— Picadas, en 
la cola de San Juan (caída). 
Permisos: FPP madrileña. 
Santillana, los permisos son 
otorgados por la FPP para 
pescadores federados y por el 
leona para los demás. Los 
precios son módicos. 

Alberto RUIZ 
Texto y foto 

Con un millón y medio de presupuesto 

DÉFICIT DE INSTALACIONES 
DEPORTIVAS EN ALPEDRETE 

Después de estos meses estivales, CISNEROS vuelve a la 
problemática deportiva de los pueblos de nuestra región. Hoy es 
el turno de Alpedrete, un pueblo de la sierra madrileña en el que 

la demanda de deporte es bastante superior a los medios 
existentes, es decir, a sus instalaciones. 

Hablar de las instalaciones 
deportivas de Alpedrete ocupa 
poco espacio: todo se limita al 
polideportivo municipal, que 
consta de un campo de fútbol 
rodeado por una pista de atle
tismo de tierra, una pista poli-
deportiva, una piscina de 
25X12,5 metros, que fue inau
gurada a últimos del mes de 
julio, además de otra pequeña 
para los niños. Y esto es todo. 
Vicente Moreno, concejal de 
deportes del Ayuntamiento, 
nos comentaba el gran auge 
que está tomando el fútbol-sala 
y la gran dificultad que existe 
para llevarlo a la práctica debi
do a que en la misma pista 
donde se practica este deporte 
se deben realizar también los 
de balonmano y baloncesto. 
Sobre las instalaciones, el con
cejal nos comentaba: «Real
mente, nuestras instalaciones 
son totalmente insuficientes 
para la gran demanda existen
te, necesitamos dos pistas de 
tenis y al menos otra pista poli-
deportiva, además de dotar de 
luz a las instalaciones ya exis
tentes.» 

En cuanto al presupuesto del 
Ayuntamiento para deportes 
(un millón y medio de pesetas 

Vicente Moreno nos comentó: 
«Este presupuesto es ridículo, 
pero tampoco el presupuesto 
global del Ayuntamiento per
mite mucho más.» 

En Alpedrete no existen es
cuelas deportivas por falta de 
profesorado y por falta de ins
talaciones. Únicamente hay un 
profesor que se encarga de dar 
clases en los colegios de educa
ción física y gimnasia. Según 
Vicente Moreno, en este nuevo 
curso se quieren comenzar a 
crear escuelas de algunos de
portes. En cuanto al deporte 
popular, se realizan bastantes 
pruebas, sobre todo en verano, 
en lo que el Ayuntamiento de
nomina el verano deportivo; 
durante este tiempo se realizan 
todo tipo de deportes con gran 
éxito de participación. Según 
el concejal de deportes, «real
mente estamos muy contentos 
con esta iniciativa. Hemos con
tado este año con 900 inscritos, 
pero la participación real ha 
sido de 3.000. El Ayuntamiento 
quiere llevar a cabo esta mis
ma idea en invierno, para lo 
cual tendríamos que contar 
con la iluminación de las insta
laciones que hoy tenemos». 

En Alpedrete sólo existe un 
club futbolístico federado, el 
Club Deportivo Alpedrete, que 
milita en Tercera Regional y 
que está subvencionado en 
parte por el Ayuntamiento. 

Hay que decir que la pobla
ción de Alpedrete llega a los 
2.500 habitantes, de los cuales 
se calcula que un 30 por 100 
realiza algún tipo de deporte. 
Vicente Moreno nos hace un 
balance de lo que es el deporte 
en Alpedrete y de su futuro: 
«Nuestro presente no es muy 
satisfactorio, pero no porque la 
gente no quiera hacer deporte, 
sino por la ausencia de instala
ciones deportivas que puedan 
dar cabida a toda esa gente que 
pretende realizar algún tipo de 
deporte sin grandes dificulta
des. En cuanto al futuro, si se 
supera este problema pensa
mos que podemos llegar muy 
alto, ya que cada vez es mayor 
el número de gente que quiere 
hacer deporte y lo que preten
demos es satisfacer todas esas 
necesidades.» 

Por último, el concejal de 
deportes quiso agradecer pú
blicamente la colaboración de 
las urbanizaciones privadas en 
la prestación de sus instalacio
nes y en la participación de es
tas en las distintas competicio
nes. 

Antonio MERINO 

TOROS Encastada novillada 
de Torrestrella en las Ventas 

LUCIO SANDIN REAPARECIÓ 
CON GRAN ÉXITO 

Lucio Sandín reapareció el domingo en las 
Ventas, tras su grave percance de Sevilla, en el 

que perdió el ojo derecho. El torero, por lo que se 
vio, ha superado ampliamente el trauma. Tuvo 

una actuación variada y torera 
Si lidiaron novillos de Torrestrella, terciados, 

sin fuerzas, encastados y nobles. Fernando Ga-
lindo, palmas y vuelta. Lucio Sandín, vuelta y 
ovación. Luis Miguel Campano, vuelta y vuelta 
por su cuenta. Destacó en la lidia Curro de la 
Riva. Chicorro toreó a una mano y clavó dos 
buenos pares. Juan Espejo saludó montera en 
mano tras clavar dos pares superiores. 

La plaza de las Ventas registró una de las 
mejores entradas de toda la temporada para ver 
a Sandín. Este, tras el paseíllo, fue largamente 
ovacionado como reconocimiento a su valor y 
entereza. 

Al segundo novillo de la tarde le hizo una 
faena completa y de gran calidad. Comenzó con 
unos ayudados por alto, que remató con un pase 
del desprecio. Planteó la faena en los medios. 
Allí, en el sitio de los toreros machos, cuajó 
series impecables de redondos y naturales, que 
abrochó con el de pecho hondo. Toreó Sandín 
con temple, muy tranquilo, relajada la figura. 
Mentalizado para superar su tremenda apuesta: 
ser figura del toreo. 

Con el quinto remató Lucio Sandín su torera 
tarde. Comenzó la faena con excelentes pases 
por bajo hasta sacar al novillo a los medios, y de 
nuevo realizo las suertes con temple, ritmo y 
pureza. El próximo domingo, día 2, vuelve San
dín al ruedo de las Ventas; la dura prueba ha 
sido superada con éxito. Ahora no caben senti
mentalismos y trasnochadas compasiones. El ca
mino de torero es muy duro. Lucio Sandín ha 
vencido la prueba más atroz. A partir de esta 
tarde hay que exigirle igual que a todos, porque 
puede y sabe. 

Fernando Galindo es un buen torero, pero un 
tanto frío. Se dejó ir la noble embestida del 
primero. No triunfar con tan claro y noble 
ejemplar es fracasar. Luego, en el cuarto, Galin
do quiso arreglar el desaguisado. Lo consiguió a 
medias. Hubo derechazos con temple y largura. 
Y, sobre todo, naturales. Galindo llevó al novi
llo muy despacio, cosido a los vuelos de la mule

ta. Sin embargo, al final de la faena ahogó la 
embestida y se embarulló. Además mató muy 
mal. El próximo domingo también repite Fer
nando Galindo. Es casi su última oportunidad. 
El tiempo pasa inexorablemente; torero, hay 
que «romper». 

Amanerado, suficiente, ventajista. Luis Cam
pano cada vez está peor. Campano ha fracasado 
reiteradamente en Madrid. Al tercero le hizo 
una faena larga y sin inspiración. Sólo una~ tan
da con la izquierda tuvo temple. El sexto, bravo 
y alegre en varas, fue excepcional en la muleta. 
•Campano puso en escena un toreo de mucho 
paseo y pocos pases. O muchos pases malos y 
más paseos. El llamado antaño «pajareó». 

Jorge LAVERON 


